



Guadalajara, Jalisco, martes 25 de marzo de 2025

EDICIÓN 1003

#### **GOBIERNO**

#### Presentan proyectos de red Talento al Estilo Jalisco



## Sin evidencia de exterminios

En la mañanera del lunes, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que no se cuenta hasta el momento con evidencia que pueda sustentar que el Rancho Izaguirre en Teuchitlán, era utilizado como un campo para deshacerse de personas Pág. 7



## Sanciones ejemplares por simular candidaturas LGBT+









Empresarios de Tlajomulco ofrecen trabajo.

#### Brindan oportunidades a reos preliberados

Redacción/Quadratín Jalisco

I gobierno de Tlajomulco de Zúñiga, en coordinación con la Dirección General de Reinserción Social (DIGPRES) de la Secretaría de Seguridad Jalisco, han sumado a 300 empresas para proyectar oportunidades laborales a personas preliberadas y liberadas de los distintos reclusorios del Estado.

Las y los interesados tendrían acceso a ofertas laborales estables con remuneraciones competitivas, autonomía económica, restablecimiento de la autoestima y dignidad, desarrollo de habilidades y competencias, entre otras utilidades, gracias a las políticas, acciones y estrategias de reinserción social integral a la sociedad.

"El trabajo en equipo es clave para no solo alcanzar objetivos en común, sino para fortalecer la colaboración interinstitucional", destacó el Director General de Prevención y Reinserción Social, José Antonio López Zaragoza.

### Reportan grandes resultados en Gala 2025 de Puerto Vallarta

Durante dos días de reuniones se alcanzaron acuerdos para que el destino siga siendo líder a nivel nacional en términos turísticos

Rebeca Hernández Marín/Quadratín

os triunfos electorales no los definen las encuestas, sino las campañas, especialmente cuando concurre un candidato muy popular y disruptivo, afirma el director del Gabinete de Comunicación Estratégica, Federico Berrueto.

En charla con Quadratín, el académico advierte, sin embargo por ahora no observa un personaje con esas características en el escenario michoacano.

Y como ejemplo de que las campañas sí pueden cambiar los números, rememora dos casos de éxito de candidaturas que empezaron muy abajo: Rafael Moreno en Puebla y Rodrigo Medina en Nuevo León.

"Sí se pueden revertir grandes ventajas con una estrategia de comunicación muy a tono de lo que la gente espera de sus gobernantes y con sensibilidad del humor social que prevalece en la población, tema muy complejo que con frecuencia obvian los estrategas de campañas y los mismos encuestadores", expone.

Concretamente, dijo tener la impresión de que en Michoacán los candidatos van a contar mucho, sobre todo en el caso de quienes compitan en la elección de gobernador y en los ayuntamientos.

Explica que desde siempre las elecciones en Michoacán son trascendentes a nivel nacional, en virtud de que es muy importante en lo político, económico y social.

El líder del GCE resalta que la



Michelle Fridman Hirsch dio a conocer los resultados.

crisis en materia de seguridad pública que se padece en casi todo el territorio nacional vuelve a la entidad en un lugar de la mayor importancia.

Con base en sus análisis, dice ver en Michoacán un PRI sumamente desprestigiado, un PRD que gobierna, pero que en el espectro nacional acusa una acentuada debilidad por la fuga de su base social a la coalición de López Obrador.

Aprecia a un PAN que tiene una

opción muy competitiva en Marko Cortés, y a PT y PVEM buscando candidatos propios para gobernador y ayuntamientos, lo que considera inteligente pues de lo contrario pueden desaparecer por no llegar al 3% de los votos a nivel nacional.

En tal contexto, Federico Berrueto juzga que la participación en solitario de estos últimos partidos puede afectar la base electoral de Morena, que tiene en Cristóbal Arias a su carta de may.

#### **Directorio Quadratín Jalisco**

**Presidente de Quadratín** Francisco García Davish

**Director General**Antonio Sánchez

**Jefa de información** Diana Beas

**Editora** Alma Reynoso **Reporteros** Haremy Reyes

César Huerta

**Fotógrafo**Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico** Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta Javier Frías

#### Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Ofrece apoyo para el Transporte, cobertura de 100 por ciento

#### Ya no hay espacios para Yo Jalisco Apoyo

Redacción/Quadratín Jalisco

os espacios disponibles para el programa Yo Jalisco Apoyo para el Transporte, cobertura de 100 por ciento, fueron ocupados en su totalidad y en un tiempo récord, de acuerdo a la información de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (Ssas).

Las modalidades que agendaron su cita fueron estudiantes, personas adultas mayores, personas con discapacidad y sus cuidadores, así como mujeres sostén del hogar.

A través de un comunicado, se dio a conocer que, el módulo especial ubicado en el DIF Jalisco, habilitado para las personas adultas mayores, dejará de operar debido a que todos los espacios disponibles fueron asignados.

Las personas que cuentan con una cita podrán acudir puntualmente en la fecha y hora establecidas para completar su registro de manera satisfactoria.

#### ¿QUÉ DEBO LLEVAR?

A su cita deben llevar documentos como identificación oficial, CURP y comprobante de domicilio no mayor a 60 días.

Para personas con discapacidad y sus cuidadores, debe integrarse el certificado de discapacidad, y para estudiantes, acta de nacimiento —en caso de menores de edad—, constancia de estudios, credencial escolar vigente e INE de la persona tutora si es menor de edad.

## Presentan proyectos de red Talento al Estilo Jalisco

Seis de los 971 estudiantes de educación básica y media superior que forman parte de la red mostraron sus propuestas a Pablo Lemus

Redacción/Quadratín Jalisco

ropuestas para aportar soluciones, con impacto social, en diversas problemáticas que se presentan en sus comunidades, fueron presentadas al gobernador, Pablo Lemus Navarro, por parte de seis de los 971 estudiantes de educación básica y media superior que forman parte de la red Talento al Estilo Jalisco de la Secretaría de Educación.

La Red Talento al estilo Jalisco tiene como objetivo impulsar el talento y las habilidades STEAM — Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Arte y Matemáticas, por sus siglas en inglés— de las y los estudiantes, mediante un ecosistema que fomente su desarrollo integral.

Sus integrantes pueden acceder a programas, concursos y eventos nacionales e internacionales, compartir conocimientos y experiencias entre pares para potenciar sus capacidades, vincularse con universidades, empresas y organizaciones de la sociedad civil, así como recibir acompañamiento y mentorías para el desarrollo de su proyecto de vida.

Pablo Lemus, gobernador de Jalisco, escuchó los motivos y trayectorias de estas seis alumnas y alumnos, quienes provienen de distintos municipios de la entidad y han llevado sus ideas a otros lugares del mundo, como Singapur.

Con esto, las y los estudiantes se convertirán en locomotoras del conocimiento para Jalisco e impulsarán el desarrollo de más niñas y niños.

"Lo que he escuchado hoy es de verdad es motivante para mí como Gobernador. Escuchar las ideas, los proyectos, la responsabilidad de ustedes, nos motiva a seguir trabajando (...) Es muy bonito poder ver que este talento, que se ha trabajado durante todos estos años, está dejando buenos dividendos y van a contar con mi apoyo para concretarlo", puntualizó Lemus Navarro.



El Gobernador de Jalisco escuchó los motivos y trayectorias de las alumnas y alumnos.

Los proyectos están enfocados en la implementación de clases de Lengua de Señas Mexicana (LSM), y la creación de un sistema de energías renovables para una comunidad sin energía eléctrica.

También se expuso sobre el estudio de identificación de los principales parásitos que afectan a la población en edad escolar en Ayutla, la promoción de las matemáticas a través del juego y el saneamiento del Río Santiago.

Las y los participantes fueron Luis Fernando Durán, Isabela Gutiérrez Gutiérrez, Uriel Isaac Gascón Briceño, Zoey Briseida Macías García, Osvaldo Daniel Franco Palafox e Isaías Gorocica Elizondo.

Para esto se planteó poder elaborar un listado de las necesidades planteadas hoy, a fin de conformar un fondo de recursos para el apoyo que solicitaron las y los jóvenes.

Andrea Blanco Calderón, Coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social, resaltó la capacidad que tienen las y los estudiantes, quienes hoy cuentan con la oportunidad de llevar su talento más allá de una computadora y exponerlo a más personas alrededor del mundo, desde Jalisco.

Esta iniciativa enriquece la formación académica y el desarrollo integral de las y los estudiantes mediante herramientas y oportunidades que amplían sus horizontes, y les permitan comprender y aprovechar el conocimiento para convertirse en agentes de cambio.

Cabe destacar que algunas de las y los presentes ya fungen como mentores que replican sus conocimientos y habilidades hacia otras niñas y niños.

Por su parte, Juan Carlos Flores Miramontes, secretario de Educación, explicó que miles de jóvenes son detectados a través de esta red, siendo que el ocho por ciento de la población estudiantil de Jalisco cuenta con capacidades sobresalientes.



## Última semana para cambiar las placas con terminación 1

La Secretaría de Hacienda Pública recuerda que en caso de incumplir este trámite, los vehículos que no cambien matrículas no podrán circular en el Estado

Redacción/Quadratín Jalisco

a Secretaría de Hacienda Pública recuerda a los propietarios de vehículos cuyas placas terminen en 1, que es la última semana para cambiarlas cuando el diseño sea Maguey, Minerva, Gota o versiones anteriores.

En caso de incumplir este trámite, los vehículos con esas matrículas no podrán circular en el estado.

Es de recordar que, el trámite es obligatorio y gratuito a través del paquete 3×1, que consiste en acceder a la Verificación Jalisco, sustitución de placas y refrendo por un solo pago de 900 pesos.

Para hacer la sustitución es necesario cumplir la Verificación Jalisco, sin importar que se apruebe o no, y posteriormente agendar una cita en cualquiera de las 138 oficinas recaudadoras del estado a través de la página: https://sefinenlinea.jalisco.gob. mx/agendarecaudadora/agenda.aspx.



El trámite es obligatorio y gratuito a través del paquete 3×1.

#### **EL DATO**

El Gobierno de Jalisco exhorta a la ciudadanía a realizar el trámite en tiempo y forma para evitar contratiempos y garantizar una movilidad segura en el Estado.

Al acudir se debe presentar el certificado de verificación de aprobado o no aprobado, comprobante de domicilio no mayor a tres meses, factura original del vehículo, comprobante del pago del refrendo, identificación oficial

vigente y juego de placas anteriores.

Es indispensable cumplir con los tiempos establecidos dado que, a partir de 2026, solo podrán circular vehículos con placas de diseño "Collage" o "Cabañas"; ambas cuentan con la autorización de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), lo que garantiza que cumplen con los requisitos de seguridad, durabilidad y visibilidad establecidos por la normativa federal NOM-001-SCT-2-2016.

Además, incorporan un código QR como parte de las medidas de seguridad exigidas a nivel nacional, lo que permite proteger la información de los vehículos y sus propietarios.

# ARECO O CONTROL OF THE PARTY OF

La Comisión mantiene su compromiso de garantizar respuestas rápidas y eficaces.

#### Efectúan operativo de búsqueda en el Agua Azul

Redacción/Quadratín Jalisco

a Comisión Estatal de Búsqueda de Personas de Jalisco (COBUPEJ) llevó a cabo un operativo nocturno de búsqueda generalizada en vida, en las inmediaciones del Parque Agua Azul de Guadalajara.

Esto, como parte de un esfuerzo conjunto con las personas que buscan a sus seres queridos desaparecidos.

En estos trabajos se contó con la coordinación de la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad Jalisco, la Célula de Búsqueda de la Policía de Guadalajara y el colectivo Luz de Esperanza.

Se busca obtener posibles indicios que contribuyan a la localización de personas desaparecidas, por lo que un equipo multidisciplinario recorrió la zona y registró 18 entrevistas con personas en situación de calle.

En el marco de este operativo se localizó a un joven de 27 años de edad, a quien se le brindó apoyo integral para la búsqueda de sus seres queridos y su posterior reintegración con su núcleo familiar.

Se contó con la participación de 63 personas, quienes trabajaron de manera coordinada para asegurar una intervención eficiente y segura; este operativo forma parte de los esfuerzos continuos de COBUPEJ para fortalecer las acciones de búsqueda en vida en el estado.

#### Realizan capacitación regional a operadores del C5

Redacción/Quadratín Jalisco

ara mejorar la atención que ofrecen a las personas que tienen una emergencia, operadores del C5 fueron capacitados. Fueron 31 nuevos elementos de las fases I, II y III de

Operador de Emergencias de los Centros de Atención de Llamadas de Emergencia (CALLE).

Esta capacitación corrió a cargo

del propio C5 Jalisco, en colaboración con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

La actualización tiene como objetivo fortalecer el servicio a la comunidad con competencias y habilidades para gestionar las llamadas de emergencia, mejorar el manejo emocional en situaciones de alta tensión y reforzar la capacidad para proporcionar primeros auxilios a través de la línea telefónica.

Se busca que las y los operadores

integrarán lo aprendido en materia de salud mental, con enfoque en gestión de ansiedad y estrés, así como primeros auxilios para el manejo de crisis de primer contacto.

También fueron instruidos en materia tecnológica para el uso de herramientas que permitan eficientar cada atención.

El fortalecimiento de la capacidad operativa de C5 Jalisco es una prioridad para la administración estatal a fin de garantizar una atención de calidad y pronta a las y los ciudadanos.



# Proponen sanciones ejemplares por simular candidaturas LGBT+

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

roponen sanciones ejemplares para aquellos partidos políticos que incurren en usurpación y simulación para cumplir con las acciones afirmativas que los obligan a postular un porcentaje de minorías, entre ellas, integrantes de la comunidad LGBT+, advirtió la consejera Electoral del INE, Dania Paola Ravel Cuevas.

"Yo creo que debe de haber sanciones ejemplares que a lo mejor deben de ir más allá de una sanción económica. Debe de ir incluso pensarse ya con una conducta reiterada de pérdidas de registro. Creo que más bien deberíamos de pensar, no cumpliste o una vez intentaste vernos la cara, pues ahora el doble. Vas a tener que postular para la siguiente elección. Creo que podríamos pensar en algo así".

Al participar en el Foro sobre auto adscripción calificada y acciones afirmativas para la población LGBT+, el activista y ex funcionario estatal, Andrés Treviño Luna admitió que, aunque sean elegidas autoridades de esta comunidad, no siempre representan los intereses que se espera de ellos, y puso el ejemplo de la iniciativa de infancias trans

Andrés Treviño Luna, dijo que no siempre representan los intereses que se espera de ellos, y puso como ejemplo la iniciativa de infancias trans



En las pasadas elecciones hubo casos de simulaciones, en Oaxaca, Nayarit, Hidalgo y Michoacán.

"Lolis López Jara, la primera diputada abiertamente lesbiana, abiertamente lesbiana en el Congreso de Jalisco, no llegó por acción afirmativa. Ella ganó por distrito. Y el día de la votación de matrimonio igualitario, ella estuvo ahí cabildeando, se subió a tribuna. Monse Pérez Cisneros llega por acción afirmativa y el día de la votación de las infancias trans no está en el Congreso. Es una ausencia. A mí me parece Monse muy mal, teniendo tantas posibilidades, sabiendo que la votación no iba a salir a favor. Ese es el costo político personal que ella tiene que asumir si quiere volverse a presentar una candidatura".

En el encuentro, la magistrada de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral, Gabriela Eugenia del Valle Pérez recordó que en las pasadas elecciones hubo casos escandalosos de simulaciones, en estados como Oaxaca, Nayarit, Hidalgo y Michoacán, donde candidatas y candidatos se registraron como integrantes de estas comunidades para aumentar sus posibilidades de ser elegidos.

#### Fortalece Sedeco vínculo con productores de Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

on representantes de seis sectores económicos estratégicos en Jalisco, concluyeron las sesiones plenarias sostenidas que ayudan a fortalecer el vínculo con el ecosistema productivo local y diseñar programas más efectivos alineados a las necesidades reales de las empresas.

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) dio a conocer que se contó con la participación de más de 80 empresas del estado, pertenecientes a sectores como semiconductores, software e IT, automotriz, salud, agroalimentaria y logística. Estas sesiones, realizadas

de enero a marzo, permitieron un análisis detallado de las necesidades específicas de cada sector, identificando oportunidades y retos para impulsar su crecimiento y competitividad.

Se destacaron ventajas competitivas en Jalisco, como su ubicación estratégica, talento calificado y la cercanía entre gobierno e iniciativa privada. En este esfuerzo colaborativo Sedeco trabajó de la mano con líderes empresariales, instituciones educativas y organismos empresariales especializados para identificar y construir en conjunto estrategias y un plan de trabajo que fortalezcan el desarrollo de dichos sectores durante la actual Administración.

Cindy Blanco Ochoa, secretaria de Desarrollo Económico de Jalisco, comentó que la visión de esta dependencia es primero escuchar y sensibilizarse ante las realidades de cada uno de los sectores para construir una agenda compartida.

"Con este ejercicio, no solo logramos familiarizarnos más con cada uno de los sectores, sino identificar gestiones puntuales que hay que hacer con el Gobierno Federal —sobre todo en materia de regulación—, así como las oportunidades estratégicas donde pondremos nuestros esfuerzos, considerando el contexto actual, como una visión estratégica de largo plazo para nuestro estado", dijo.







La intervención tuvo una inversión de 2.1 millones de pesos.

#### Entregan rehabilitación en escuela de Tlajomulco

Redacción/Quadratín Jalisco

on una inversión de 2.1 millones de pesos, el presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, entregó la rehabilitación en la escuela Eleno García Ramos.

La intervención que se llevó a cabo contempló la rehabilitación de una cancha de usos múltiples, mejoras en el ingreso del plantel y la colocación de una lonaria para que los estudiantes puedan hacer actividades al aire libre, bajo la sombra y con seguridad.

"Nosotros estamos más contentos de poder arrancar la semana con un compromiso cumplido con una promesa que les hice a todas y a todos de poder tener un espacio digno para hacer deporte, para poder seguir desarrollándonos de manera más positiva", dijo el alcalde. Gerardo Quirino comentó que continúan las gestiones con autoridades estatales para rehabilitar

de manera integral a 50 escuelas prioritarias del municipio, donde se intervendrán salones de clases, bardas perimetrales, jardines y canchas deportivas.

## Concluye la Semana Cultural Zapopan con gran éxito

Más de cinco mil personas acudieron a las distintas actividades que incluyeron teatro, música y danza

Redacción/Quadratín Jalisco

ás de cinco mil personas se reunieron en diferentes puntos del municipio para ser parte de la Semana Cultural Zapopan en su edición 2025, que concluyó este domingo 23 de marzo. Se demostró el entusiasmo de adultos y jóvenes, y especialmente de las niñas y niños de las diversas delegaciones del municipio.

La Semana Cultural, es un evento impulsado por la regidora Martha Angélica Zamudio Macías, presidenta de la Comisión Edilicia de Promoción Cultural del Ayuntamiento de Zapopan, y coordinado por la Dirección de Cultura, acercó el arte y la cultura a todas las delegaciones del municipio, reforzando el sentido de pertenencia y la identidad cultural de la comunidad zapopana.

Entre las actividades que se incluyeron en esta fiesta fueron: música, teatro, danza y exposiciones, en un claro ejemplo de la apuesta por el acceso a la cultura para todos. Se informó que, durante los seis días de



Las actividades para toda la familia concluyeron este domingo.

celebración, la ciudad se transformó en un espacio para el disfrute de la cultura en todas sus formas, y las niñas y niños fueron protagonistas de esta experiencia.

En cada delegación se organizaron actividades, especialmente pensadas para los más pequeños, desde talleres de circo y break dance hasta presentaciones de grupos artísticos como la Banda Sinfónica, el Coro Infantil y la Compañía de Teatro de Zapopan.

La Semana Cultural Zapopan 2025 comenzó el martes 18 de marzo en Santa Ana Tepetitlán, donde las y los asistentes pudieron disfrutar de actividades como brigadas culturales, exposiciones fotográficas, una galería itinerante y una variedad de juegos mecánicos.

A lo largo de la semana, las delegaciones de Nextipac, Tesistán, San Esteban, La Experiencia y Plaza de las Américas vivieron una programación igualmente diversa que incluyó talleres de danza, clases de ritmos latinos y danzón, taller de collage y presentaciones de grupos locales que dejaron gran impresión en la audiencia.

#### Invita Tlaquepaque a aprovechar descuentos del predial

Redacción/Quadratín Jalisco

para que puedan aprovechar estos últimos días del mes de marzo los descuentos del 15 por ciento de Predial y un 10 por ciento en el servicio de agua potable, el Gobierno de Tlaquepaque invita a los contribuyentes a que acudan a la Secretaría de Administración y Finanzas.

Por medio de un comunicado, el Gobierno informó que también se ofrece un 50 por ciento de descuento a personas adultas mayores, pensionadas y viudas sobre el primer millón de pesos del valor de su propiedad.

Además, se continúa el programa Descuentazo, con un 75 por ciento de descuento en multas y recargos por adeudos de predial, agua potable, cementerios, padrón y licencias. Para facilitar el pago, se han habilitado 20 puntos de recaudación en diversas zonas, incluyendo la Secretaría de Administración y Finanzas, la colonia La Soledad, el Fraccionamiento Revolución, Loma Bonita Ejidal, así como las delegaciones de Santa María Tequepexpan, Toluquilla, Las Juntas, San Pedrito y Santa Anita, entre otras.





La Comisión Estatal señaló que que no existen quejas contra autoridades.

#### Atraerá la CNDH caso del Rancho Izaguirre

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

segura la presidenta de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Luz del Carmen Godínez que no existen quejas por el actuar de las autoridades ante los hechos del Rancho Izaguirre al tiempo que anunció que este caso será atraído por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

"Que al día de hoy no tenemos una queja sobre este tema. Estuvimos presentes en ese día en el rancho. estuvo el primer visitador con el equipo dando contención y acompañamiento a los colectivos, se estuvo dando también orientación y asesorías y pues estamos trabajando todavía en la integración de la información que ahorita les quiero platicar también. Vino gente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos el día jueves y me notificaron que iban a atraer ya la queja a la Comisión Nacional, ellos la van a atraer. El día 20 de marzo, recordemos que los inicios que comenzamos a trabajar en la Comisión fue un acta de investigación, nunca tuvimos una queja por parte de una persona que se sintiera vulnerada".

Relató que la CEDHJ estuvo en dos momentos, el 12 de marzo para conocer cómo estaban trabajando los elementos de la Fiscalía y del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, y el 20 de marzo con el resto de los grupos.

## Rancho Izaguirre no era campo de exterminio

Omar García Harfuch reveló que las evidencias presumen que el predio operaba como un centro de adiestramiento en el manejo de armas

Adrián Núñez/Quadratin México

I Gabinete de Seguridad Nacional no cuenta, hasta el momento, con evidencia que pueda sustentar que el Rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco era utilizado como un campo de exterminio, refirió el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch.

La evidencia en poder de las áreas de seguridad federales presume que el predio operaba como un centro de adiestramiento en el manejo de armas para quienes eran reclutados por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), mencionó Garcia Harfuch durante la conferencia matutina en Palacio Nacional.

Rancho Izaguirre era un centro de adiestramiento no de exterminio "tenemos confirmado que era un lugar para adiestrar a personas que querían pertenecer al crimen organizado", exclamó el funcionario.

García Harfuch precisó que los datos de prueba de la investigación se sostienen en la declaración de José Gregorio N, Lastra, líder de la célula delictiva de reclutamiento del cártel Jalisco Nueva Generación, quien admitió adiestrar a jóvenes en el predio ubicado en Teuchitlán.

Sheinbaum Pardo aprovechó la oportunidad para preguntarle al secretario de Seguridad si se encontraron restos humanos en el rancho.

"Nosotros no lo tenemos confirmado, eso lo debe determinar la Fiscalía General de la República", respondió el funcionario.

Bajo ese marco, la mandataria pidió a la fiscalía estatal ceder la investigación a la FGR y sostuvo que, "se tiene que conocer, a partir de investigación científica, de donde proviene la ropa que se encontró y si hay autoridades involucradas que se



Omar García Harfuch señaló que las pruebas coinciden con la declaración de Lastra.

#### OFRECÍA CJNG PAGO DE HASTA 12 MIL PESOS

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch informó que la detención de José Gregorio N, alias comandante Lastra, es uno de los principales colaboradores del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y responsable de operar el centro de reclutamiento del rancho Izaguirre en Teuchitlán Jalisco, para ello utilizaba hasta 39 paginas de internet en distintas plataformas para ofertar puestos como vigilante. "Se le vincula con el reclutamiento de personas para la organización delictiva durante el periodo de mayo del 2024 a inicios de marzo de 2025". "Algunas de estas publicaciones referían ofertas de trabajo para la organización criminal y ofrecían un puesto como guardias de seguridad con un pago entre 4 mil y 12 mil pesos semanales. Los interesados eran citados en distintas centrales de autobuses y eran trasladados al centro de adiestramiento en el Rancho Izaguirre", refirió el mando policial.

haga la investigación a fondo".

"La FGR tiene que iniciar la investigación y que todos los mexicanos, tengamos la certeza de ese lugar. Se debe conocer la verdad del Rancho Izaguirre; no la verdad construida por alguien", concluyó la Presidenta de México.



#### El equipo rojiblanco tiene 11 juegos consecutivos sin perder frente al Atlas: son ocho triunfos y tres empates

César Huerta/Quadratín Jalisco

hivas Femenil le ha tomado la medida al Atlas. El domingo derrotó por 2-0 a las Rojinegras y así extendió una racha que ya es por demás importante sin perder con su acérrimo rival de la ciudad. El orgullo de Guadalajara fue para el Rebaño Sagrado, que tiene ya un dominio importante sobre su histórico adversario.

Con los goles de Alicia Cervantes y Viridiana Salazar, el Guadalajara llegó a 11 Clásicos consecutivos sin perder frente al Atlas. De esos 11 enfrentamientos, las rojiblancas sacaron la victoria en ocho ocasiones y empataron tres. Su producción frente a las rojinegras es impresionante. Le ha tomado la medida con mucha autoridad.

Para encontrar la última victoria del Atlas en un Clásico Tapatío Femenil, hay que remontarse al Torneo Apertura 2020. El 11 de octubre de ese año, la escuadra rojinegra goleó

# Chivas Femenil domina el Clásico Tapatío



El domingo derrotó por 2-0 a las Rojinegras.

por 3-0 al Rebaño Sagrado sobre la cancha del Estadio Akron. En aquella noche, se impuso con goles de Paola Garcia, Alison González (penal) y Joana Robles.

Pero desde ese momento, se ha establecido un dominio abrumador por parte del Guadalajara. En los siguiente 11 duelos directos, Chivas ganó ocho y empató tres, con una sólida producción de 22 goles anotados, a cambios de solamente 9 recibidos. Esta racha incluye un enfrentamiento de Liguilla en el Clausura 2021, cuando igualaron 0-0 en la Ida, sobre la cancha del Jalisco y luego el Rebaño Sagrado ganó por 2-1 la Vuelta en el Akron.

Además del dominio a nivel colectivo, también en lo individual se estableció una marca importante. Alicia Cervantes abrió el marcador del Clásico Tapatío que se disputo el domingo en Verde Valle. Y con ese penal bien ejecutado, llegó a 10 anotaciones en duelos contra el Atlas, convirtiéndose en la mayor goleadora en la historia de esta rivalidad. A las rojinegras las ha enfrentado en seis ocasiones.

#### Regresará Nueva Zelanda al Mundial tras 15 años

Axel Sierra/Quadratín Deportes

ueva Zelanda acude a la Copa Mundial de la FIFA por tercera vez en su historia, gracias a su gran actuación en Auckland, donde se impuso a Nueva Caledonia y aseguró la única plaza directa de la Confederación de Futbol de Oceanía (OFC) en la cita mundialista. Con la victoria por 3-0 ante un gran apoyo del público en Eden Park.

Primera mitad emocionante, con tres paradas en medio minuto: un par de despejes en línea de gol de Joseph Athale y una atajada espectacular del guardameta Rocky Nyikeine



Nueva Zelanda de impuso a Nueva Caledonia.

mantuvieron el marcador intacto cuando los equipos se dirigían al descanso.

En la segunda mitad, el zaguero central Michael Boxall, se encargó de abrir el marcador al cabecear a la red un saque de esquina botado desde el segundo palo al 61'.

Cinco minutos después del festejo, el recién ingresado al terreno de juego, Kosta Barbarouses, aumentó la ventaja, al aprovechar un balón bombeado por su compañero Tim Payne y batir a Nyikeine.

El veterano delantero sirvió para que Elijah Just, otro suplente, anotara el tercero y asegurara la clasificación a los 80 minutos.

De esta manera, México, Estados Unidos, Canadá, Japón y Nueva Zelanda, son los cinco países que ya cuentan con su boleto.